

# EL DIARIO PALENTINO

Órgano de los intereses de la capital y la provincia

EL MÁS ANTIGUO Y DE MÁS CIRCULACIÓN

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital un mes. . . 1 peseta  
Fuera: trimestre. 4  
Número suelto 5 céntimos

Sábado 6 de Febrero de 1915

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Imp. y Lit. de Alonso Hijos  
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.568



SEGUNDO ANIVERSARIO

DEL JOVEN

**Don Servando Monge Ruesga**

que falleció en Palencia el 7 de Febrero de 1913

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolada madre Modesta; hermanos Gerardo, Victorina, Domitila, Dimas, Felisa, Teresa, Manuel y María de los Mercedes, hermanos políticos Salustiano del Olmo Salinas y Félix Salvador Zurite; sobrinos y demás familia,

Suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones, rogando á Dios Nuestro Señor por el eterno descanso de su alma,

Todas las Misas que se celebren en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle el lunes 8, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.



SEGUNDO ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

**Doña Luisa Osorno Crespo**

que falleció en Palencia el 8 de Febrero de 1913

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su viudo D. Valentín García, hijas María, So-fía, Isabel y Pilar, hijos políticos Cayo Abas-tas, Florencio Suero y Mauro Aliende, nietos y demás familia,

Ruegan encarecidamente á sus amigos la tengan presente en sus oraciones.

Todos los señores Sacerdotes que tengan á bien aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de la finada, el lunes 8 del corriente, en las iglesias de Nuestra Señora de la Calle y Siervas de María, recibirán la limosna acostumbrada y las gracias.

El Ilmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia se ha dignado conceder 50 días de indulgencia en la forma acostumbrada.

mismo, que ojalá sea irreal y si es real, logre el gobierno desviarla para que no descargue sobre la cabeza abatida de nuestra España.

Vayamos examinando punto por punto las cosas que se liquidaron ayer en la Cámara popular. Primero: Se aprobó el proyecto de construcciones y bases navales, definitivamente en una votación nominal lucida, que estuvo a punto de fracasar por no pedirle Castrovido de primera intención, como anunció anteayer y que Dato fué el primero en pedirlo.

No en balde se habían dado órdenes de acudir a la Cámara a los diputados de la mayoría. La función estaba bien preparada y como no en todas las ocasiones el gobierno hubiera podido obtener una votación como la que ayer alcanzaría no era cosa de prescindir de la función.

Pasado este espectáculo cerrado con un aplauso de la mayoría, los ánimos se dispusieron a escuchar al señor Burell. Nadie sospechaba lo que ocurrió con la interpe-lación anunciada por el exministro demócrata. Cuando en aquellos párrafos brillantes dijo que no quería ser el claro-oscuro de un gobierno en momentos de éxito y que renunciaba a explicar la interpe-lación, hubo en la Cámara un intenso sacudimiento de estapor. Casi se escucharon ruidos que quisieran subrayar el acto del señor Burell como un fracaso formidable para él. Pero la cámara reaccionó bien pronto, manteniéndose respetuosísima, cortés, con el orador. En todas las imaginaciones se formuló esta interrogación: ¿Qué ha pasado aquí?... Dato agradecía en frases de una consideración extremadísima el acto de Burell, que reiteradamente calificaba de patriótico... Las gentes pensaban en lo íntimo: ¿Qué amenaza a la Patria, que ha hecho a Burell desistir de hacer daño en estos momentos al gobierno, después de haber tenido cinco días pendientes de su actitud a la opinión pública? Todos más que intrigados, aplanados de atónitos, víctimas de una honda, cruel incertidumbre de pesimismo, se agitaban en sus asientos. Uno de los momentos más interesantes, más solemnes que hemos presenciado en la Cámara.

Burell había vuelto a levantarse. Estaba lívido. Consciente del efecto a primera vista perjudicial para él que su acto habría de causar en gran parte de la opinión, de esa opinión que ve en la actuación parlamentaria solo el significado de las palabras leídas en extractos de prensa o a lo sumo en el «Diario de Sesiones» pero que no enlaza los hechos con el ambiente, con los gestos de oradores, con lo que muchas veces hay por debajo de las palabras y de las actitudes.

Meditemos. Anteayer dijo Dato y aunque luego lo rectificó el efecto quedó en el ambiente: Hay cosas urgentísimas en este proyecto de bases navales y se nos pregunta apremiándonos qué piensa el Gobierno, qué hace el Gobierno...

Burell quiso dejar en el «Diario de Sesiones» una frase brillante como suya que el día de mañana explique su actitud de ayer y decía: Yo deseo de corazón al señor Dato que no sea el jefe de un Gobierno de la última hora de España, sino del Gobierno del resurgimiento de España...

Dato insistió en calificar de patriota la actitud de Burell y en el ambiente quedaron estas interrogaciones: ¿Qué pasa? ¿Qué peligro se-

rio amenaza a España? Interrogaciones que en todos los ánimos dejaron una huella de angustia...

Se liquidó después la proposición incidental del señor Nougues. Y por consecuencia del debate se oyeron en la Cámara cosas curiosas. El ministro de la Guerra se colocó entre el número de los que otro diputado llamó recientemente no convenidos, sino resignados. El proyecto de rebaja de edades del ejército quedó muerto ayer y se le hicieron unos funerales, ni siquiera solemnes, sino modestísimos.

Hoy se discutirá el proyecto de subsistencias. Y se discutirán luego los otros proyectos económicos. Las reformas de la organización militar han muerto por ahora. Y Echagüe otra víctima acaso del momento como Burell, se resigna y no creará dificultades al Gobierno...

Insisten muchos en que se cerrarán muy pronto las Cámaras y Dato en que no se cerrarán sin justificación.

Nosotros creemos que no se cerrarán tan pronto como algunos creen. El Gobierno quizá más que nunca, ahora necesita del aliento patriótico del Parlamento. Ojalá desvanezca esa nube pesimista de que hablamos, que hoy a todos nos hace meditar.

M.

## LAS CORTES

Sesiones del día 5 de Febrero de 1915

### Senado

#### El proyecto de bases navales

Se pone a discusión el proyecto de bases navales, consumiendo el primer turno en contra el señor Auñón.

Defiende la necesidad de la construcción de los grandes acorazados, por creer que las enseñanzas de la guerra actual no han demostrado la inutilidad de ellos.

Dice, que esto es de tal modo cierto, que Inglaterra está construyendo en la actualidad 15 grandes acorazados, Rusia, 12; Alemania, 8; los Estados Unidos, 4 de 32.000 toneladas; Italia, 7, y las demás naciones por el estilo.

No niega que el submarino es muy útil, para los actos de audacia, pero que nunca hasta el punto de eliminar al acorazado.

En los demás aspectos del discurso se expresa en términos análogos a los empleados por los oradores del partido liberal que tomaron parte en la discusión de este proyecto en el Congreso.

El señor Luaces, de la comisión, le contesta, manteniendo el criterio del proyecto.

Rectifica el señor Auñón, suspendiéndose este debate.

#### Interpe-lación Navarrerrevorier

El señor Rodríguez continúa la rectificación del discurso que pronunció en la sesión de ayer.

Dice que el Gobierno no podrá explicar la salida de Bergamín del Gabinete, ni tampoco por qué no se discuten los proyectos de Guerra.

Califica de absurdo el proyecto de subsistencias.

Añade que con la subvención al consorcio de los Bancos, se aumentará el déficit, hasta llegar a la ruina completa de la nación.

El señor Dato: «afortunadamente estamos muy lejos de eso».

El señor Rodríguez: Muy cerca. S. S. lo sabe porque está manteniendo con ficciones el crédito de España.

Hay que volver los ojos a la política económica.

El cor de de Romencnes que presencia

la sesión, hace con la cabeza signos afirmativos.

Continúa su discurso el señor Rodríguez, recordando una frase de don Antonio Cánovas, quien decía «que la decadencia de España en tiempo de los Austrias, se produjo porque los medios no acompañaron a la magnitud de las empresas por ellos emprendidas.» (Bien).

El señor Dato dice que hace uso de la palabra para no dejar a la Cámara bajo la impresión pesimista del discurso del señor Rodríguez.

Manifiesta que no nos amenaza la catástrofe económica señalada por el anterior orador y que el déficit ha sido producido por las circunstancias creadas por la guerra.

Añade que las escuadras de todos los países se han construido con empréstitos y que nosotros obtenemos el dinero más barato que los países más ricos del mundo.

Termina diciendo que el Gobierno tiene la absoluta seguridad de la solvencia del país. (Bien en la mayoría).

Rectifica brevemente el señor Rodríguez y en vista de lo avanzado de la hora se suspende la discusión, levantándose acto seguido la sesión.

## Congreso

### Ruegos y preguntas

El señor Barriobero, se lamenta de la falta de Comunicaciones que hay en la provincia de Logroño.

Interviene el señor Villanueva y vuelve a rectificar el señor Simó.

El señor Sánchez Robledo, pregunta porqué los barcos de Larache tienen que ir a defenderse a Bonanza.

Le contesta el señor Sánchez Guerra. Pide el señor Igual protección para la provincia de Almería, ed la que se padece una gran miseria.

Expone la crisis obrera que atraviesa dicha provincia, debido principalmente a estar paralizado el puerto.

El señor Sánchez Guerra, le promete remediar dentro de los medios de que dispone el Gobierno la referida crisis.

Anuncia el señor Soriano que mañana hará una pregunta relacionada con la suspensión del mitin republicano que se proyectaba celebrar el domingo en Madrid.

### ORDEN DEL DÍA

#### El proyecto de subsistencias

Se pone a discusión el proyecto de subsistencias.

El señor Nougues consume un turno en contra.

Expone algunos datos, sobre los precios de los artículos de primera necesidad, especialmente el trigo, arroz y harinas.

Señala que la carestía es debida a la codicia del productor y al exceso de demanda del exterior.

El señor Esteve le contesta per la comisión.

Cree que el proyecto es la solución práctica, para encauzar y resolver el problema.

La Cámara está desanimadísima.

El señor Ronco, cree que el precio de transportes es el principal elemento para la carestía de los artículos de consumo.

Pide que se modifique el proyecto en el sentido, de que el Gobierno pueda en casos determinados convertirse en naviero, haciendo fletes de un puerto a otro, ambos españoles y de puerto extranjero a puerto español.

El señor Bugalla le contesta, que tiene en estudio la indicación que en este sentido le hizo particularmente el orador.

El señor Romeo, dice que así como el Gobierno acaparó oro para regular su precio debió acaparar el trigo.

Añade que hay que evitar a todo trance el acaparamiento.

Se muestra partidario de que se exporte ganado m.l.r. y c.n.l. que está

## Cooperativa Palentina

Por acuerdo del Consejo celebrado el día 22 de Enero pasado, se convoca a Junta general ordinaria para mañana 7 Febrero, a las once de la mañana, en el local Club de los Exploradores, calle Virreina, a fin de dar lectura del Balance semestral y renovación de cargos.

Palencia, 6 de Febrero de 1915.—El Secretario, Julio Fernández Yáñez.

## CARTA DE MADRID

Febrero 5

Sr Director:

En el Congreso la sesión de ayer, fué de verdadera liquidación. Y de ella salió el gobierno satisfecho con una votación que le da nueva fuerza y mayores garantías de permanencia en su puesto. Fué la sesión en otros aspectos interesantísima y nosotros no hemos de escamotar el conocimiento del lector, que en medio de todo el éxito del gobierno queda flotando en el ambiente de la cámara, una densa nube de pesi-

## Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

## LA FUNERARIA

Viuda de Bonifuelo

Fundada el año 1870

Corresponsal de pompas fúnebres en Madrid. Única agencia que dispone de servicios completos.

Mayer Principal, 184 y 186

PALENCIA

## Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una

S. Francisco, 18, 2.º, derecha

PALENCIA

desterrado de todas las naciones importantes.

También dice que debe exportarse el aceite, la avena y la cebada.

Felicitó al Gobierno por la presentación del proyecto y termina diciendo que hay que ir contra los acaparadores.

Le contesta el señor Espada, de la comisión, manifestando que toma nota de las observaciones hechas.

Rectifica el señor Romeo, diciendo que la patata puede también exportarse, pero que como aquí cuesta cuádruple que en París, no saldrá de España, aun cuando pueda salir.

**En defensa de los agricultores castellanos**

Interviene el señor conde de Gamszo, quien hace una calurosa y elocuente defensa de los agricultores castellanos.

Lee una detallada estadística del precio actual de los trigos y harinas.

Denuncia que presentará varias enmiendas al proyecto.

Se acuerda prorrogar la sesión hasta que termine su discurso el orador.

Continúa el conde de Gamszo su discurso que es escuchado con gran atención y complacencia por la Cámara.

Diserta sobre lo que cuesta al agricultor cada cosecha de trigo y lee la circular de una casa de Barcelona que se dedica a la compra de trigos y harinas.

Los diputados catalanes le interrumpen diciendo: Mañana hablaremos de eso.

Termina el orador su discurso, calificando el proyecto de deficientísimo. Se levantó la sesión.

**Información general**

**De la Región**

**Zamora**

**Guardia suicida.**—Comunican de Camarzana de Tera, que sobre las tres de la tarde del día 30 del pasado, puso fin a su vida causándose varias heridas en el lado derecho del cuello con una navaja, en el pueblo de Villar de Farfán, el Guardia civil retirado, don Domingo Martínez Lera.

Dejó escritas dos cartas, dirigidas a los jueces municipales de Rionegro del Puente y al de instrucción del partido de Puebla de Sanabria, en las cuales decía el suicida que no se culpase a nadie de la fatal resolución que había tomado, pues los móviles de ella no eran otros que padecer desde hace tiempo una enfermedad crónica, la cual no pudiendo más resistirla, había decidido quitarse la vida.

**Castilla la Nueva**

**Madrid**

Ha contraído matrimonio el matador de toros vallisoletano, Pacomio Peribañez, con la tipe del teatro Cómico Araceli Sánchez Imat.

**Vascongadas**

**Vitoria**

**Jornaleros parados.**—Numerosos jornaleros parados han elevado una instancia al Municipio solicitando trabajo.

Las autoridades empiezan a preocuparse.

**Galicia**

**Pontevedra**

**Una explosión.**—De La Guardia (Pontevedra), dicen que en una fábrica de ase-

rrar madera, que se halla situada a orillas del río, explotó esta mañana una celdera de vapor, cuando los obreros se hallaban cerca de ella calentando sus ropas.

El edificio quedó destruido, sepultando bajo sus escombros a todo el personal de trabajos.

Al lugar del suceso acudieron las autoridades y guardia civil, que se dispuso a practicar las primeras operaciones de auxilio.

Hasta ahora se han extraído 18 cadáveres y bastantes heridos, siendo gravísimo el estado de algunos de ellos.

**Ferrol**

**Inmenso júbilo.**—El público ha recibido con inmenso júbilo la noticia de la aprobación en las Cortes del proyecto de bases navales.

La nueva ley evita el despido de obreros que preparaba la Constructora Naval.

**Levanti**

**Valencia**

**¿Un crimen?**—Comunican de Enguera que Emilia Barrón, de veinte años, ciega, desapareció de su domicilio el 17 de Enero.

Su cadáver ha sido encontrado en un pozo de las sierras.

Los forenses han apreciado en el cuerpo de la infeliz signos que demuestran haberse perpetrado un horrendo crimen.

La Guardia civil busca a los autores.

**Subida del pan.**—Una comisión de panaderos ha visitado al alcalde para manifestarle que el gremio se ve obligado a subir nuevamente el precio del pan o a cerrar las tihonas en caso contrario.

La causa que les induce a la subida es la exportación fraudulenta de harinas que se viene haciendo al extranjero.

**Andalucía**

**Cádiz**

**Cargado de patatas.**—Ha llegado un vapor francés cargado de patatas, a un precio tan elevado, que resulta exageradísimo, siendo un artículo tan preciso.

Los acaparadores continúan su negocio, ocasionando la subida de los precios de todos los comestibles.

Entre tanto las autoridades se cruzan de brazos y dejan que se siga realizando tan escandaloso negocio.

**La crisis.**—Se acentúa la crisis obrera en esta provincia, faltando recursos a los Ayuntamientos para repartir socorros diarios a tantos centenares de familias indigentes.

Los pescadores, que tampoco pueden dedicarse a sus faenas habituales por causa del temporal, piden también auxilios al Ayuntamiento.

**Puerto de Santa María**

**Falta de trabajo.**—De día en día presenta caracteres más graves la crisis del trabajo.

Las autoridades, entidades y Corporaciones han telegrafiado al Gobierno solicitando la inmediata aprobación del proyecto de dragado de los muelles con objeto de conjurar la carencia de trabajo.

**Cataluña**

**Barcelona**

**Una demanda.**—En el pueblo de Justicia se comentaba ayer una demanda presentada contra un conocido abogado por quebrantamiento de depósito.

Este se constituyó a instanciar de un apache francés y consistía en unas joyas de gran valor, robadas a una señora brasileña.

Terminada la causa y reconocida la propiedad de las joyas, dicha señora se presentó a recuperar el depósito; pero se negó a aceptar las joyas, denunciando que las piedras finas habían sido sustituidas por otras falsas sin ningún valor.

**El Problema Marroquí**

**Declaraciones interesantes**

A los que suelen proclamar la necesidad de que en Marruecos, la acción civil ejerza sus derechos, creyendo que el no suceder así es cosa de elemento armado, brindamos las manifestaciones que hace pocos días hizo en el Centro Hispano Marroquí el general Berenguer, a quien podrá suponerse que quiere cosa, menos desconocedor del problema.

La acción de España en Africa—dijo el ilustrado militar—ha entrado en un período nuevo, en el que empieza a vislumbrarse lo que allí falta por hacer; la recluta de indígenas, cada día más fácil, constituye un instrumento auxiliar de gran valía, pues nos permitirá ponernos en verdadero contacto con los naturales.

La acción del ejército en Africa no puede ser la que corresponda cuando se invade un país que hay que conquistar; es preciso ganar la voluntad y la adhesión de los naturales, no aniquilarlos cuando la fuerza intervenga mas que en muy contados casos, pues debemos dominar por el convencimiento moral de nuestra superioridad y de la bondad de nuestros procedimientos civilizadores.

Hay que mostrarse avaros de nuestra sangre, por serlo de la del contrario, porque el derramarla, se convertiría en saña de la intransigencia y del odio.

La acción militar sola, nada conseguirá; es indispensable que vaya unida al esfuerzo de todos los elementos que integran la vida de una nación, sobre todo bajo los puntos de vista económico, comercial e industrial.

Yo veo con pena en Melilla, en Ceuta y en Tetuán, que en el comercio abundan los artículos con etiqueta extranjera, mucho más que los nacionales; los campos que hoy cultivan los moros, en manos de nuestros agricultores, producirían doble y quizá triple.

¿Porqué el capital y el trabajo no llevan su esfuerzo hasta aquellas tierras? ¿qué temen? porque es preciso sepan que el ejército está allí para defender con tesón cuanto sea español; hay que laborar mucho en el sentido de convencer a todos los españoles de que allí está nuestro porvenir.

Como final de su improvisación, dijo el general Berenguer que esti-

ma muy eficaz, la enseñanza del árabe vulgar, pues conociendo el idioma se facilita mucho el contacto y la relación con los naturales.

Ya lo sabon los que pudiéramos llamar civilistas, en Marruecos, hace verdadera falta la acción civil, y e' principio lo sienta un militar, con lo que tiene tal valor, que harán muy mal en no pensar detenidamente en ello, gobernantes y gobernados.

**Por Telégrafo y Teléfono**

Madrid 6

**Suspensión de un mitin**

El Gobierno, fundándose en las mismas razones que tuvo para prohibir a los radicales de Barcelona el mitin proyectado por ellos a favor de Bélgica, ha negado también, según manifestó ayer el señor Sanchez Guerra, el que habían proyectado celebrar para mañana en esta Corte los diputados republicanos.

El señor Soriano tiene el propósito de formular un ruego en la sesión que esta tarde celebre el Congreso relacionado con tal prohibición y si el Gobierno insiste en tal negativa el lunes se planteará un debate.

**El cierre de las Cortes**

Contestando el conde de Romanones acerca de los rumores referentes a la próxima suspensión de las sesiones de Cortes, ha contestado diciendo; no sé el día fije en que se cerrarán, pero cree que será la primera broma que nos traiga el Carnaval.

**Se hundió el vapor «Alfonso XIII»**

De Santander comunican que anoche a las nueve, las sirenas de los buques surtos en aquel puerto no cesaban de sonar pidiendo auxilio.

Pronto se supo que la alarma era producida a consecuencia de estarse hundiendo el trasatlántico «Alfonso XIII» que se encontraba anclado en medio de la bahía en el sitio denominado «La Osa».

Tan pronto fué conocida la demanda de auxilio se dirigieron hacia el trasatlántico el capitán de éste, y el comandante de marina del puerto, quienes dieron las órdenes oportunas para que se pusieran en práctica los trabajos de salvamento que fueron inútiles porque el vapor se hundió rápidamente.

Toda la tripulación quedó a salvo, incluso dos marines que cayeron al agua en el preciso momento de hundirse, habiéndose perdido todo el equipaje y cuanto el barco conducía.

La causa del hundimiento fué el haberse abierto una enorme brecha en el casco en la parte correspondiente a las bodegas y por donde entraba el agua precipitadamente.

El barco acabó de hundirse a las diez de la noche.

Lo que no ha podido saberse es dónde ni cómo se produjo la abertura en el casco que fué causa del hundimiento.

El vapor había llegado al puerto de Santander el día 2 del actual con carga y pasajeros, los cuales habían desembarcado todos.

A Bilbao, Coruña y Gibraltar se han pedido barcos de auxilio para ver de conseguir que el «Alfonso XIII» sea puesto nuevamente a flote.

**La guerra europea**

**El ejército belga**

Sabido es que el ejército belga realiza grandes esfuerzos para aumentar considerablemente los efectivos del Ejército del rey Alberto, y que todos los hombres solteros de diez y ocho a treinta años van a ser llamados a filas.

Las personalidades más eminentes del mundo político belga hacen actualmente una ardiente campaña en los círculos de refugiados belgas en Inglaterra, a fin de estimular a los hombres a alistarse.

Monsieur Vandervelde, ministro de Estado y jefe del partido socialista belga, ha pronunciado en estos últimos días en Kingshall (Londres) un discurso notable, Monsieur Vandervelde ha censurado en términos enérgicos a los belgas de diez y ocho a treinta años que vacilan en incorporarse al Ejército.

«Si este escándalo se prolongase—ha dicho—, habría que recurrir a la fuerza, empujar a los refractarios y conducirlos al Ejército, a este Ejército al que va mi admiración creciente. En Lieja, página de oro en su Historia; en Amberes, de donde debía salir en retirada tan hábilmente conducida; sobre el Iser, donde desplegó un heroísmo admirable, sosteniendo el solo diez días aquella barrera; que únicamente debía haber guardado cuarenta y ocho horas; en todas partes ha cumplido con su deber, realizando su misión con un valor indecible.

Su moral es excelente; no ha hecho más que fortificarse desde las últimas luchas. Al principio combatía solo; hoy es el ala izquierda de un gigantesco Ejército, cuya esperanza comparte.

Sabe que triunfará definitivamente. La guerra de trincheras no es más que una fórmula provisional de la guerra desencadenada; la otra vendrá.

Un hombre sobre cuya espalda pesa una gran responsabilidad decía últimamente: «Mi confianza es absoluta. Cuando llegue el momento de atravesar, atravesaremos. Debemos vencer, y venceremos».

**Inquietud y alarma ante el avance del bloqueo**

Londres.—La prensa inglesa dedica amplios comentarios al bloqueo

**EL FALSO REMBRANDT**

NOVELA ORIGINAL DE J. A. GEISLER

TRADUCIDA DEL ALEMÁN POR JOSÉ POLO BENITO

(De la «Biblioteca Patria».)

Más de una vez sorprendíanle estos pensamientos en pleno ardor del trabajo y estrujaba su pincel entre los dedos y tentado estaba a romper el lienzo, pero surgía deslumbrante la imagen de Cora y con redoblado empuje se ponía el pintor delante de su caballete.

No había otro remedio. Prometió al señor Kürbas terminar el cuadro y preciso le era ampliar aquella promesa, que envolvía por otra parte la satisfacción de un ideal.

Para esto había hojeado sus libros de bocetos, sacando de ellos los modelos de cabezas que constituirían el asunto del cuadro, por esto hundíanse sus ojos en los colores de Rembrandt y su pincel arrancaba, poco a poco, los secretos del viejo maestro, como el negro, el amarillo, aquel supremo claroscuro que resistía toda imitación.

Cuando estaba Jorge recorriendo el Museo para el estudio de su cuadro, acercóse a él

cautelosamente un dependiente del establecimiento, el señor Meyer, llamó su atención y Jorge replicó desdeñoso:

—¡Hols! ¡El señor Meyer! ¡Cuánto tiempo sin verlo!

—En mí no consiste—contestó éste—, aquí estoy todos los días; pero usted, señor Hender, no asoma por estas latitudes. ¿Qué es de su vida? Todos me preguntan por usted, pero no se qué contestarles. ¡Es claro! ¡Anda usted ahora tan ocupado!... ¿Y cuándo, cuándo le damos la enhorabuena por su casamiento?

Sintió Jorge que toda la sangre afluyó en su cabeza, sintió el latigazo de la ironía, pero aparentando serenidad, repuso con tono de extrañeza:

—¿Quién piensa en cosas tales? ¿Tan joven me considera usted para el matrimonio?

—¿Y por que nó, amigo mío? Su edad no es tan avanzada ni tan triste su figura; además de que tan hermosa mujer no consentirá esas vulgares observaciones en que usted se pára. Por mi parte puede asegurarle que cuando los he visto en las galerías, he pensado para mis adentros: ¡qué bonita pareja! Por cierto que en aquellos días le buscaba a usted por aquí el señor Hilfert, y al advertirle yo lo que ocurría, replicó muy risueño:

—Dejadlo entonces, debe irle muy bien y no será yo quien estorbe su fortuna.

Por toda respuesta apartóse Jorge del viejo criado; pero al volver la vista se halló fren-

te a frente del Director del Museo, señor Wolmant.

De buena gana hubiese esquivado el encuentro, que era ya inevitable, y con el propósito de alejar otra peligrosa conversación, intentó pasar de largo, saludando en silencio.

No lo consintió el señor Wolmant, que llegó hasta el pintor y con aparatosas muestras de afecto le alargó la mano.

—Ya era hora, querido maestro; desde hace días tengo vivos deseos de hablarle. El señor Hilfert me ha contagiado el extraordinario interés que le inspira el cuadro de usted del Crucificado, y quiero verle.

—Con mucho gusto, señor Delegado, por más que estimo su atención como galantería y no como merecimiento.

—¿Quién piensa en eso! Los estudios de estilo son raros; nuestros artistas no saben descubrir las bellezas de Rembrandt, y los compradores escasean porque huyen de la vulgaridad; yo trabajo para orientar el arte por estos rumbos y aunque a veces me vence el desaliento, quiero sobreponerme y luchar; por esto usted me encanta, porque es de los míos.—Volvió a estrechar la mano de Jorge y ambos se despidieron afectuosamente.

Peró este nuevo encuentro con el señor Wolmant aumentó las zozobras del artista.

¡Se hablaba ya de su conocimiento con Kürbas, se murmuraba ya de sus amores con Cora!

El tímido Jorge, que nunca dió valor a las habladurías, sentíase ahora víctima de ellas, y dolíase de ver su reputación enredada entre los comentarios de las gentes.

Por otra parte, ¿a qué obedecía el interés del señor Hilfert? ¿No había visto su cuadro? ¿No había ofrecido por él dinero y favores?

Y luego, ¡aquellas extrañas amabilidades del señor Wolmant, con quien apenas había cruzado antes una palabra de cortesía! ¡aquellas risitas tan significativas del ridículo Meyer!

El asombro de Jorge se convertía en abatimiento; y no se le ocurría pensar sino que todo aquel cambio de decoraciones era efecto de que un nuevo personaje aparecía en escena, la nieta del señor Kürbas; dos veces bella, por la hermosura y por el dinero.

¡Así va el mundo!—se dijo perfectamente convencido de haber encontrado la causa de tantas variaciones.

De nuevo volvía a arañar en su memoria el recuerdo de Francisco, y el pobre pintor tornaba a hundirse en el abismo de sus alcados y contradictorios pensamientos.

Tan absorto andaba en ellos que sin apenas haberse dado cuenta, se halló en la calle donde vivía Cora y enfrente de su puerta.

¿Qué hacer en tal disposición? Jorge no pensaba las consecuencias de sus actos; sin-

# NOTICIAS

de las islas británicas anunciado por el Almirantazgo alemán. Los periódicos ingleses consideran esta actitud como una provocación, pero no pueden ocultar la inquietud y alarma que el solo anuncio del bloqueo ha producido en toda Inglaterra.

El gobierno británico contestará a la notificación del Almirantazgo alemán protestando contra el bloqueo por considerarlo una coacción para las flotas mercantes de los países neutrales.

La intranquilidad de los ingleses se ha aumentado con la presencia de tres submarinos alemanes en el mar de Irlanda, en la costa del país de Gales y en el Canal de San Jorge.

Como medidas de precaución, las autoridades inglesas han ordenado el cierre de nuevos puertos.

Por su parte las compañías navieras siguen prohibiendo la salida de sus buques. Los que salen, lo hacen custodiados por varios buques de guerra y estableciendo escalas de vigilancia.

Nótase gran malestar en el Reino Unido, donde los seguros marítimos se han encarecido más.

## Nuevo aeroplano alemán

Dice el *Acrófito*:

«Llega a nosotros la noticia de que los alemanes poseían un inmenso biplano, verdadero acorazado aéreo, que sobrepasa a todos los grandes aparatos de esa clase conocidos hasta hoy.

Es biplano, del tipo «Aviatik» provisto de cuatro motores Maybach, de 225 caballos cada uno, iba tripulado por cuatro hombres, transporta combustible en cantidad suficiente para diez horas de marcha y además 1.000 kilogramos de explosivos.

Parece ser que se trata del aparato que el 23 de Diciembre intentó aproximarse a Londres y fué capturado por aviadores británicos.»

## Parte francés

Paris.—El comunicado oficial facilitado por el Gobierno francés a las diez de la noche, dice lo siguiente:

«En la noche del 4 a 5 varias fracciones alemanas intentaron salir de sus trincheras en Nuestra Señora de Loreto sin éxito.

El tiro eficaz de nuestra artillería en el valle del Aisne, Champsña y Norte de Beausejour, ha hecho avanzar nuestras tropas durante la noche.

En el Norte de Masiges el enemigo intentó un ataque siendo rechazado.

En Alsacia fué repelido un ataque alemán al Sur de Altkirch.

## Comunicado oficial alemán

Amsterdam.—El Gran Cuartel General alemán dice en su parte oficial lo siguiente:

«En la Prusia Oriental cerca del río Memel han sido rechazados ataques de los rusos.

Al Este de Bolimow han fracasado todos los ataques de los rusos para recuperar las posiciones que habían perdido en combates anteriores.

Desde el 1 de este mes hemos hecho 26 oficiales y 6 000 soldados rusos prisioneros.

## EN LA AUDIENCIA

El lunes a las once tendrá lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Saldaña, contra Benito Llorente Noriega, por hurto. Abogado, don Quintín Elvira. Procurador, don Luis Gómez Casado.

Los testigos que hayan devengado indemnización en el año actual, al comparecer como tales ante esta Audiencia provincial, pueden presentarse a cobrar aquella en la Secretaría de la misma en todo el mes actual y días no festivos.

## Dependiente

Se ofrece uno de Ultramarinos con seis años de práctica en el ramo, para tratar darán razón, Imprenta de Monzón y Litter, Conde Garay 6,

Francisco de Diego.

## Salón Novedades

Como anunciábase ayer, en vista del éxito obtenido por Giannelli en la noche del debut, la Empresa ha conseguido de tan aplaudido artista, aplase su marcha, con objeto de dar mañana tres últimas y definitivas secciones a las cinco, a las siete y a las nueve y media de la noche, variando totalmente el programa del día de su presentación interpretando la original comedia *Zazá*, con ocho personajes y 36 transformaciones y *La Gran Via* en un acto y dos cuadros, también de ocho personajes y 40 transformaciones.

Además y como primera parte del espectáculo se proyectará la hermosa película en tres partes que se titula *El Angel del Hogar*, de un delicado y sentimental asunto.

La función como se ve es una novedad y atracción extraordinaria y por esto no es extraño que en el público se haya despertado un deseo grande por acudir mañana a «Novedades».

Por disposición del ministerio de la Guerra, se ha comunicado a los Ayuntamientos y Zonas de Reclutamiento, que al hacerse la filiación de los nuevos reclutas, se haga constar la religión que profesen, a fin de evitar después que en los servicios militares acontezcan incidentes religiosos de clase alguna.

El Gobierno argentino ha levantado la prohibición que dictó sobre exportación de trigo de aquella República, cuya cosecha de este año se calcula en 4 millones de toneladas.

Se han recibido noticias de que el señor Director general de Obras públicas ha firmado la aprobación del proyecto del camino vecinal de la carretera de San Isidro de Dañías a la estación del ferrocarril de Magaz.

Entre las vacantes que han de cubrirse este mes por el ministerio de la Guerra, se encuentra la de coronel de la zona de reclutamiento de esta capital.

Se ha resuelto que los nombramientos de médicos militares para vocales en las Comisiones mixtas, se hagan en la fecha y por el mismo tiempo que para los vocales médicos civiles señala el art. 182 de la ley de Reclutamiento.

La Agencia Fournier de París ha pedido a los agregados militares de los Estados neutrales acreditados en París, su opinión acerca de la guerra actual.

Los agregados representantes de Italia, España y los Estados Unidos se han excusado de emitir su opinión.

## Un cheque en Venta de Baños

El señor inspector de vigilancia de esta capital ha recibido esta mañana a las diez el siguiente telegrama de la vecina estación de Venta de Baños:

«A la salida del tren mercancías núm. 1053 con dirección a Burgos chocó con una máquina aislada, sin que hayan ocurrido desgracias personales, únicamente dos vagones destrozados y otro descarrilado. La máquina del tren empotrada en la tierra.»

Según informes particulares que después hemos recogido, dicha máquina aislada se disponía a pasar a la línea general que conduce a Irún en el crítico momento en que dicho tren mercancías iba a salir.

La línea estuvo pocos momentos interceptada.

El señor alcalde de Carrión de los Condes remite al señor gobernador el extracto de las sesiones celebradas por dicha Corporación durante el pasado mes de Enero.

## Exploradores Palentinos

Orden para mañana domingo.—Con motivo de celebrar este día la iglesia Rogativas por el restablecimiento de la Paz, los Exploradores asistirán en formación a misa.

Al efecto a las diez y media acudirán todos al «Club» para formar

sus respectivos grupos y acto seguido, salir con direccón a la iglesia de Nuestra Señora de la Calle.

Palencia 6 de Febrero de 1915 = El jefe de tropa, Falcencio García,

En Requena del Campo y Villaciadler se hallan terminados los repartimientos de consumos.

Los alcaldes de Pomar, Peblación de Campos, Ventosa y Villovieco han remitido las listas de mayores contribuyentes que tienen derecho a ser compromisarios en las próximas elecciones de senadores.

El señor Juez de instrucción de Carrión de los Condes cita a los procesados Juana Diez Prado, natural de Canalejas, curandera ambulante, y a Mauro Santamaría Becorri, natural de Prádanos de Ojeda, jornalero, ambulante también, para que comparezcan ante esta audiencia provincial.

Ante el Juzgado de Cordovilla han sido denunciados varios vecinos del mismo por infracción de la ley de pastos.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para el lunes los libramientos siguientes:

Don Enrique Gutiérrez, 250 83 pesetas; Ayuntamiento Husillos, 92 43; don Andrés Curieses, 86 80.

En la inspección de vigilancia se tiene noticia de un perro depositado en el domicilio de un vecino de esta capital.

El dueño puede pasar a recogerlo a dicha inspección.

## MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda Municipal de Música mañana a las once y media, en el paseo de la calle Mayor:

«Si las mujeres mandasen», Pasodoble. Llé; «Marinera» Polka. Queipo; «Mis sueños», Walses, Waldteuffel; «Los Cadetes de la Reina» Fantasia, Luna; «Caprichosa», Jota, Queipe; «Belmonte», Pasodoble, S. Jiménez.

## REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—Francisca Ferriño Rodríguez, hija de Cayetano y Eugenia Corral de Soldados, 4; Julia Vallesniga Manso, de Daniel y Rufina; General Amor, 4; Felipe Rodríguez Herrera, de Lorenzo y Lázara Corral de Calvo, 5; Laurentina Maté de la Vega, de Ramón y Mercedes Mayor Antigua, 7; Josefa Andrea Robla González, de Argimiro y Justina Mayor Principal, 154; Candelas Fernández Salamanca, de Juan y Ventura, Extramarinos de León.

## Interesante

### Ortopédico herniólogo en Palencia

El auxiliar y representante del reputado ortopédico de Madrid, don Jerónimo Farré Gamell, Director propietario del Gabinete Ortopédico de Madrid, que fundó el año 1897, hoy día de fama universal entre la clase médica, recibirá en PALENCIA, los días 10 y 11 del actual mes de Febrero, de once a una y de tres a seis, en el CENTRAL HOTEL a en Burgos los días 12 y 13 en el HOTEL NORTE y LONDRES a todos los que padecen de HERNIAS (quebradura), ó de cualquier otra clase de afecciones ortopédicas como desviaciones del espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, pies equinos, varus ó valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pie plano doloroso, abultamiento de vientre, etc. etc., deseen encargarse alguno de los aparatos de su sistema especial, proclamados como los únicos científicos por todas las eminencias médicas.

Con su método de que es inventor (Patente 27.791) se dominan todas las hernias por antiguas y voluminosas que sean.

Piernas artificiales, cualquier a que sea el sitio de la amputación.

Todos los aparatos se construyen para cada caso determinado y por tanto se precisa ver a la persona que lo necesita, sin cuyo requisito no podrá aceptar ningún encargo. De otro modo sería imposible obtener el éxito que se persigue.

Enviaremos gratis a quien lo solicite, nuestra interesante obra de 290 páginas, titulada *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento*.

En Madrid, en nuestro Gabinete Ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, pral.

### Reclutas del reemplazo de 1915

Sorteo del 21 de Febrero

Substitución y libertad de servir en los Cuerpos y guarniciones de Africa.

Operaciones antes del sorteo, precios económicos.

Dirigirse para más detalles al Agente matriculado para tales substituciones, don Manuel Castanera, Oficinas generales, Ventura de la Vega, número 4, Madrid.

## Para estos Carnavales

Con el objeto de dar mayor esplendor y contribuir a dar más animación a esta población, la casa

### Gregorio Albarrán

no ha reparado en sacrificios para demostrar el buen gusto que esta casa tiene, para la confección de disfraces cuyos modelos trae del extranjero.

Única casa de importancia para la venta y alquiler de disfraces y trajes de época, los que se alquilan para calle, baile o teatro.—Para dentro y fuera de la capital.

Grandes existencias en confetti, antifaces, cabezudos, bolsas para confetti, adornos para carrozas y selones y artículos humorísticos propios de carnaval. Calle Mayor pral., núm. 38.

## MERCADOS

Rioseco, 5.—Entraron al mercado de hoy 250 fanegas de trigo pagándose a 56 reales; ofrecen en partidas a 58. También entraron 58 arrobas de queso pato mulo que se pagaron a 48 y 52 reales. Tiempo húmedo.

Barcelona, 5.—Sin operaciones de trigos del país.

Llegaron 51 vagones trigo, 5 harina, 2 cebada, 1 arvejones.

## Boletín Religioso

Domingo.—Santos Romualdo, Ricardo, Moisés y Teodoro.

En la S. I. Catedral, a las nueve y media aproximadamente, será la Misa solemne; en la cual predicará el señor don Guillermo A. Gutiérrez.

En la iglesia de la Compañía, habrá el ejercicio mensual de Nuestra Señora de la Calle, con Misa de Comunión a las siete y media, y por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio y plática.

Además, a las diez de la mañana se expondrá a S. D. M., se harán las procesiones por Su Santidad, para obtener el beneficio de la paz, y harán la veía por turno las señoras de la Asociación antedicha.

En San Lázaro, después de la Misa parroquial que se dice a las diez, se expondrá solemnemente S. D. M. conforme lo ordena S. S. el Papa Benedicto XV, quedando a la pública veneración de los fieles hasta después de terminar el ejercicio de la tarde que comenzarán a las tres y media, con estación, santo rosario, letanía cantada, ejercicio de los siete domingos a San José, plática, letanías de todos los Santos, reserva del Santísimo y gozos cantados con oración a San José.

En San Pablo, habrá Misa de Comunión a las ocho de la mañana, para las diversas asociaciones en dicha iglesia establecidas. Después de la Misa conventual, Exposición solemne de S. D. M., quedando expuesto; diciéndose Misas a las nueve, a las diez y a las once, Rosario perpetuo desde las nueve de la mañana, hasta las seis de la tarde, a esta hora lectura de los siete domingos y sermón por el R. P. Daniel Avellanosa. Después de la reserva habrá procesión de la Virgen por las naves del templo.

En todas las Iglesias de nuestra capital tendrán lugar, según lo dispuesto por Su Santidad Benedicto XV, solemnes rogativas para impetrar de Dios Nuestro Señor el beneficio de la paz, con Exposición de S. D. M. y demás ceremonias prescritas a este efecto.

Lunes.—Santos Juan de Mata, Lucio, Ciriaco, Honorato y Esteban.

## Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 6

### «La Gaceta»

En la de hoy se fijan las reglas que han de servir de base para los conciertos generales para el pago del impuesto del 7 y 20 por ciento en las apuestas que se hagan en las academias de billar y otros centros análogos.

### Dico Date...

Al recibimos hoy el presidente nos dijo que había llegado felizmente el Monarca de su regreso de la cacería en el coto de Doñana.

En mi visita esta mañana a Palacio informé a Su Majestad de varios asuntos y del handimiento en aguas de Santander del trasatlántico «Alfonso XIII».

Las noticias que sobre esta hundimiento se reciben de Santander son de que se tiene confianza de que se conseguirá poner a flote el barco para lo cual han empezado ya los trabajos.

Habló con el Rey sobre la marcha de los debates parlamentarios, anticipándole que habrá vacaciones durante la semana de Carnaval por haber expresado estos deseos muchos diputados.

El Presidente terminó diciendo que había puesto a la firma regia un decreto relacionado con el proyecto de condena condicional a fin de que pueda aplicarse a los sentenciados de más de un año de prisión en los ramos de Guerra y Marina.

### De elecciones

El señor Sanchez Guerra se está ocupando de la preparación de las elecciones provinciales cuyo decreto de convocatoria se publicará del 18 al 20 del actual, señalándose las elecciones para el domingo 14 de Marzo.

### No hubo tal promesa

El príncipe de Salms que se encuentra en esta Corte hospedado en Palacio ha dicho que es inexacto que prometiese no hacer armas contra los ingleses, asegurando que a fin de no verse privado de realizar el viaje y librarse por el momento de la prisión del enemigo, prometió al salir de Madrid dirigirse a Gibraltar y presentarse como tal prisionero a las autoridades inglesas de Gibraltar, para donde sale esta noche.

### De Marruecos

Comunica el comandante general de Tetuán que al hacerse el relevo en la posición de Zarduí volcó la valsa que conducía a las fuerzas por el río Martín, cuya corriente hizo desaparecer al teniente don José Martín, al sargento Antonio Giménez, al cabo Angel Ramírez, el corneta Emiliano Calvo y un soldado, todos pertenecientes al batallón de León, creyéndose que han perecido ahogados.

### Alboroto en Barcelona

Se reciben noticias de la Ciudad condal, diciendo que al empezar esta mañana su explicación en clase el catedrático señor Buset, uno de los alumnos pidió permiso para leer una hoja en que se censuraba la conducta del profesor.

A algunos alumnos partidarios del profesor protestaron de la hoja, promoviéndose en la clase gran alboroto.

El catedrático tuvo que suspender la clase.

En los claustros se dieron muchos gritos contra el profesor, saliendo a relucir gran número de broyings y rompecabezas con los que se causaron lesiones a varios alumnos.

El Rector detuvo a cuatro estudiantes que más intervención han tenido en los sucesos.

Por disposición de dicha autoridad académica se han distribuido contraseñas para que solo puedan entrar en la Universidad los alumnos que tengan clases esta tarde.

## CONGRESO

A las cuatro declara abierta la sesión el señor González Besada.

En el banco azul los señores Sanchez Guerra y Burgos.

Mucha desanimación en escaños y tribunas.

Apruébese el acta y el señor Gómez pide que se una su voto al de los demás diputados que han votado en contra del proyecto de bases navales.

El señor Rivas Mateo pide un expediente de las elecciones celebradas en Cáceres.

Le contesta el señor Sánchez Guerra.

(Sigue la sesión).

# ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —  
 — Carpintería de armar —  
 Muebles.—Altars —  
 — Herrería artística —  
 — Rejas, balcones, balaustrados —  
 Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

## Centro Vitícola Riojano Alavés

DEL PROPIETARIO Y VITICULTOR

VICENTE ENCISO AGUIRRE

Grandes existencias de injertos, barbados, estacas y estaquillas de viveros. Autenticidad garantida de todas las plantas que expende la casa. Precios y más detalles se facilitarán por correo. Hacén falta representantes con buenas referencias.

## FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés. Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez. DOMICILIO Y OFICINAS: Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16. PALENCIA

## GRAN ESTABLECIMIENTO

de Horticultura y Viticultura

Se venden plantas de todas clases a precios económicos. Se remite el catálogo general gratis a quien lo solicite con todos los detalles de plantación y abono. Nota.—Hay gran cantidad de plantas en perales y almendros y grandes existencias en vides americanas del Centro Alavés (La Guardia), injertos barbados, estaca y estaquilla que por circunstancias especiales se venden a precios económicos. No comprar sin antes visitar nuestro Establecimiento. Para pedidos y demás detalles, dirigirse a los señores Valpuesta y hermano, (Horticultores), Allende el Río, núm. 9, Palencia.

## Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

ALONSO HIJOS

Mayor pral., 71

## Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidánselos a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Peca - (VALLADOLID)

Importadores y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Fairo.

Les edós los servidemos el mismo día de recibidos

### Tierras en renta

Se arriendan unas 60 obradas de tierras sitas en el campo de Villamuriel y Magaz, de la propiedad de Don Rufino Ovejero Gómez.

Para tratar, dirigirse a Nicosiso García, en Villamuriel de Cerrato.

### Se arrienda

Finca, término Magaz (Palencia), 310 obradas de terreno laborable, viñado, arbolado, huerta y buenos pastos para 250 caballos. Pudiendo convertirse de riego. Informes, Basilio Espeso, San Lorenzo

### Maquinaria Agrícola

Seminuevas y muy baratas, vendo Ro, dillo derios, Esparcedora de abonos «Sol» Desterronadora «Zulueta», Sembradora «Española, arado siete rejas y otros. Antonino Alonso.—Carretera Salamanca, Hotel Villa-Paca, Valladolid.

### ¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzír y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurzidora mecánica, va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos. Previa envío de DIEZ PESETAS por giro postal o mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

### ¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada ZURCIDORA MECÁNICA, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa aunque estén ellas en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA ZURCIDORA MECÁNICA, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA ZURCIDORA MECÁNICA, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una mención en EL DIARIO PALENTINO.

### Se venden

Tres machos, de tres, cuatro y seis años de edad, de cinco, siete y ocho dedos sobre la marca. Para más informes, dirigirse al guarda de ganado Gregorio Dios, en Mazariegos de Campos.

### Tierras en venta

En el campo de esta ciudad se venden 65 obradas de tierra y una posesión con casa, polomar, colmenar y 10 obradas de tierra con bastantes frutales. Para detalles, don Fernando Moreno, calle Ramírez, núm. 4. No se admiten proposiciones más que para el total de lo anunciado.

Gran casa de Viajeros de Agripino Alonso, (El Montañés), calle José Canalejas núm. 7, antes Soldados. Se admiten estables a precios muy económicos. Se dispone de grandes habitaciones para familias, todas con luz eléctrica. Trato esmerado. La casa más económica de Palencia. No confundirse, calle José Canalejas núm. 7, antes Soldados.

### Vides americanas

Sindicato agrícola Sahagún, Para pedidos y detalles dirigirse al Presidente.

Antonino González ARMERO Exponenciaria de explosivos núm. 2

### Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente á Cirujía. También se pasa á domicilio. CESTILLA, 15.—PALENCIA

### AMA DE CRÍA

Casada, con leche de tres meses, de 25 años, desea criar en su casa. Informarán en Paredes de Nava, Moste Nevado.

### Carnicería

de Modesto Lucas, calle Mayor pral. frente de la señora Viuda de Isasmendi. Se vende lechazo a 6 reales kilo.

### Abonos

Se vende una buena partida de inmejorables condiciones. Informará en esta redacción.

### LUIS R. ALONSO

FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11 Hay ascensor Calefacción á vapor



### AUTOMOVILES, BICICLETAS Y MAQUINAS DE COSER

## Garage Central de Guillermo del Paso

244 al 254, Mayor principal, 244 al 254

—PALENCIA—

Venta y alquileres de Automóviles, Bicicletas, Motocicletas, Tandem, Accesorio y toda clase de piezas de recambio. Gran taller de reparaciones, vulcanizado y esmaltado a fuego. Esencias, grasas, aceite para toda clase de maquinarias. Herramientas, maquinaria y correas para toda clase de industrias. Cubiertas y neumáticos de todas marcas (grandes existencias). Garaje capaz para 50 automóviles, y fosos. Automóviles «LION PEUGEOT» de 1, 2 y 4 cilindros, por cadena y á cardan vencedores en cuantas carreras tomaron parte. Representante exclusivo para Valladolid, Burgos, León, Asturias y Palencia de la tan acreditada, como aceptada marca «BRASIER», una de las de primera por solidez, elegancia y economía. Representante de la tan acreditada marca de Bicycletas y Motocicletas «PEUGEOT». Automóviles, Bicycletas y Máquinas de coser, de ocasión á precios increíbles. Máquinas de coser, bordar, hacer medias, y otras industrias, marca «GRITZNER», «SEIDEL» y «NAUMANN», «WERTHEIM», á 2'50 semanales; enseñanza bordar gratis; personal y talleres competente para reparaciones, con intensos piezas y agujas para cuantos sistemas existen, á precios sin competenciarse. Exportación á toda España

## VIDES AMERICANAS

del Propietario Viticultor

## ADOLFO HERRARTE

(HARO-RIOJA)

Una de las casas más antiguas é importantes de España

Para ver clases y precios, su depósito en casa de

José Gallego Ruizperez

Cervantes, núm. 9.—PALENCIA

## VIDES AMERICANAS

GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES

fundados en 1902 por

D. Narciso Rodríguez Lagunilla

EN VILLAMURIEL DE CERRATO (Palencia)

UNICOS premiados con medalla de oro en la exposición de Agricultura, Industria y Minería de Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907.

### INJERTOS Y BARBADOS

esmeradamente seleccionados sobre pies americanos de Rupestri Lot, Riparia, Rupestri 1014, 3306 y 3309, Aramón, Rupestri Gancin no. 1 y no.9, Murviédro, Rupestri 1202 y Chasselas, Berlandieri no. 41 B.

Se remiten catálogos de precios á cuantos lo soliciten. Toda la correspondencia á la Sra. Viuda de Rodríguez Lagunilla.—Palencia